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★平成 27 年度新役員 

会長：菊池明美（西１ブロック長） 

副会長（総務担当）：内藤敦子（南ブロック長） 

〃 （環境１担当）：黒田聖治（東 2 ブロック長） 

〃 （環境２担当）：小倉辰雄（東 1 ブロック長） 

〃 （行事担当）：田中誠（西２ブロック長）  

会計：谷田部照男（西 1） 

書記：藤田光江（東 1）、赤山育子（東 1） 

 

★新会長あいさつ 

桜が満開になったと思ったら、突然雪が降ったり、急に暑くなったりして今年の春は気

候変動が大きかったのですが、皆様におかれましてはいかがお過ごしでしょうか。昨年度

は集会所屋根補修工事という大事業を始め、数多くの活動を行っていただき、役員の皆様

お疲れ様でした。 

今年度、自治会長を務めさせていただきます菊池明美と申します。1997 年より梅園で暮

らしています。私は梅園公園の梅花や、そこに来るメジロ達、その上に広がる真っ青な空

に感動している平凡な兼業主婦ですので、自治会長として適任かどうかわかりませんが、

職場も梅園１丁目にあり、365 日梅園地区におりますので、楽しく、フットワーク軽く自

治会活動へ取り組みたいと思っています。至らない点ばかりでご不便、ご迷惑をおかけす

る事も多いかもしれませんが、どうぞよろしくお願い申し上げます。 

         

★定期総会報告 

平成 27 年度梅園 2 丁目自治会・自主防災会定期総会は、平成 27 年 4 月 4 日（土）の午後

7 時から梅園集会所で開催された。 

議案採決時の出席者数 
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 出席者：新役員（自警団・民生委員含む）44 名、旧役員（会計監査含む）42 名、 

一般会員 18 名、小計 104 名 

 委任状： 249 名 

 合計 ： 353 名 

配布資料 

 梅園 2 丁目定期総会資料（事前配布） 

映写資料（書画カメラ・プロジェクターによりスクリーンに投影） 

 ①総会資料各ページ 

 ②総会資料に掲載の諸事項に係る写真 

 ③Ｈ26 年度梅園公園、やまゆり公園・ひまわり公園の放射線量（有志：田中・佐藤） 

 ④赤塚交番管内犯罪発生状況（自警団：福田）（梅園だより 4 号巻末掲載） 

1. 開会宣言 

中西会長による開会宣言 

2. 議長選出 

議長を五十嵐立青氏に依頼することが提案され、拍手をもって承認された。 

3. 議長挨拶 

議長の五十嵐氏から、「年に一度の貴重な機会であり、さまざまな意見をいただきな

がら、議事をスピーディーに行いたい」との挨拶があった。 

4. 出席者および委任状数確認 

出席者および委任状数はただいま受付が確認中であり、数字の発表は後刻改めて行う

旨、また質問・意見はすべての報告後にまとめて行う旨、議長より伝えられた。 

5. 平成 26 年度自治会長挨拶（中西会長） 

「昨年 2 月か 3 月にブロック長を引き受けてから 1 年、自治会長としてやってきまし

た。自治会、行政とは、このようなものだと勉強になりました。1 年間ありがとうご

ざいます。」 

6. 平成 26 年度活動報告 

（1）主な活動日程（資料参照） 

（2）主な活動（中西会長） 

  今年は自警団が表彰され、第 30 回運動会が開催された。 

  今年度は幹事会を 2 カ月に 1 回開催した。普段は一斉電子メールで意見交換を 

  行った。集会所運営委員会については、ご要望により 3 回開催した。市へ要請して、 

  新しくついた電灯もある。電球は切れにくくなっているが、切れた時は連絡いただき 

  たい。公園のトイレについては、まだ補修されていない。 

  公園の占有許可（時計、防災井戸、物置 3）をとった。 

  ①班の合併（西 1 ブロック 1 班と 2 班） 

   班の名称については新年度の方で、決めていただきたい。 

  ②会計住所宅の規約への登録（第 4 章 第 18 条 会計担当事務所は会計宅に置く） 

  ③来年度の予算（資料参照） 

   フローリングと畳が傷んでいる。補修する必要があるので新年度の方にお願 
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   いしたい。 

（3）自主防災会関係（早川行事担当） 

  防災訓練を実施した。防災機器点検は行っていない。同日開催か隔年実施かなど、今 

  後マニュアル作りなど検討していただきたい。 

  資料の訂正；ｐ3 上から 5 行目 火→災  p 4 防火訓練は防災訓練 

（4）梅園集会所関係（中西会長） 

  トイレの緊急工事をした。 

  外壁、屋根工事で外回りは一旦終了。 

  補助金がなくても畳替えは、行った方がよいと思われる。 

（5）区会連合会関係（中西会長） 

  春に並木地区連合会（上部組織）、夏に並木地区のみの集会に出席した。 

（6）総務関係（渡辺副会長） 

  発行が隔年なので前年からのノウハウが無かったが皆様のご協力で、作成でき感 

  謝。個人情報に気をつけて配布、処分を行った。 

（7）環境関係 

 <環境Ⅰ：山峰副会長> 

  年度始めに実施した「環境調査」の回答 25 件に基づいて、市に補修・新設等を要請 

  した。それによりカーブミラーが 2 台新設され、西区は側溝を含む道路全体が綺麗に 

  なり、防犯灯も自警団のお力添えもあり 24 ヶ所が補修完了した。 

 <環境Ⅱ：澤地副会長> 

  ゴミ集積所の利用状況を、マップを配布し、調査した。変更を反映した 26 年度ゴミ 

  集積所マップを作成した。ゴミ集積所の表示板を修理し、アパートのゴミ集積所に車 

  のタイヤが放置されていたため、アパート管理会社に連絡し、回収してもらった。 

（8）行事関係（早川副会長） 

  楽々市（春）の出店は 3 店あった。夏の夜間親子パトロールを行った。敬老の日は班 

  長さんの協力もあり赤飯を 96 名の方にスムーズにお届けでき感謝。運動会も晴天の 

  中、無事に行われた。同時開催された 2 回目の楽々市の出店は 5 店あった。楽々市参 

  加者低迷が続いているので、運動会での同時開催のみに検討してはどうか。 

（9）体育防災 運動会関係（川西体育防災委員代表） 

  今年は半年間かけて運動会の準備をした。当日は晴天に恵まれた。第 30 回という節 

  目の年であったが、参加人数の減少（今年度は 138 名）が気になった。 

（10）自警団（福田自警団団長） 

  Ｈ16 年に発足して今年で 12 年になる。月 2 回のパトロールを計 24 回、青色回転灯 

  車パトロールを計 24 回行った。登校時の立哨指導等を行い、今年度の交通事故は 0 

  件（その他活動内容は資料参照）。今年は 2 件、2 月 18 日深夜に工具を積んだ工事車 

  両、3 月 10 日深夜に車のナンバープレート（前、後）の盗難があった。街灯はＬＥ  

  Ｄに替えたので切れにくく、明るくなった。自警団からは 20 件、市に球切れ修理を 

  申請した。 

（11）補助団体 
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 ①みどり会（田中  氏） 

   活動内容は配布資料を参照。 

   4 月 3 日、総会を行った。現在の会員数は 56 名、第 1 金曜日が月例会を行ってい 

   る。子供会との交流事業として江戸いろはカルタ大会・おじゃみ遊びを行った。 

   年に数回の草取り、12 月の集会所（普段しない玄関、台所、サッシ等）掃除。 

   会全体の活動だけでなくクラブ活動も盛んなので、ご興味のある方は弦巻会長 

   まで。 

  ②子供会 

   子供会会長の守谷さん、東子供会の戸田さんから活動報告があった。 

   今年度は会員数 93 名、1 人年会費 2000 円、自治会からの育成費１人 1000 円 

  （保険料に当てている。）計 8 回の活動を人数の関係で 2 つに分けて行った。 

   怪我もなく 1 年間、活動できた。 

  ③梅園文庫（五十嵐   氏） 

   主な活動は図書の貸し出し、本の借入、蔵書点検である。 

   クリスマス会を開催した（参加者は 90 名）。 

※放射能の測定結果 

梅園 2 丁目地区公園の放射線量 

 田中  氏（西 2-3 班）、佐藤 氏（東 1-1 班） 

（梅園だより 4 号に掲載されている地図、写真を書画カメラで映写。） 

 2011 年 3 月の原発事故以来、有志で梅園公園とひまわり公園、山ゆり公園の放射線量  

 を担当してきた。放射性物質セシウム 134 の半減期は 2 年、セシウム 137 の半減期は 

 30 年なので事故から 4 年後の現在、理論的にはセシウム 134 は当初の 4 分の 1 になっ  

 ており、セシウム 137 は 9 割くらいが残っていることになる。合計値としては当初の半 

 分くらいになることが予想される。今後は半減期 30 年のセシウム 137 の寄与分が大き 

 くなるので放射線量の減少はさらにゆっくりとなる。 

以上の活動報告に関する質問・意見 

① 西 1 区の方から道路の舗装に対する御礼、特に懸念していたＵ字溝を綺麗に覆って

頂き安心されたとの事。 

② 集会所の屋根の補修方法についての質問 

  中西会長から古い屋根の上に鋼板を掛ける補修方法で作業中の写真は市にも提出済 

  との回答があった。 

 報告：空調の増設 1 台 

    会費納入の専用口座を開設との報告が会長よりあった。 

 

7. 出席者および委任状数確認 

 ここで、出席者と委任状の数が確認された。 

出席者 94 名  委任状 249 名  計 343 名 

  （再度確認し直した結果、 終人数は冒頭記載の通り） 

ここまでの活動報告について、拍手で承認された。 
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8. 平成 25 年度決算報告〈谷村会計〉 

 配付資料の平成 26 年度決算について報告された。 

  （訂正：貸金庫使用料￥15120→￥15552） 

9. 決算および会計監査報告〈石沢会計監査〉 

 決算を適正と認めるとの報告がされた。 

   決算報告および会計監査報告が拍手で承認された。 

10. 平成 27 年度予算案提案〈谷村会計〉 

 配付資料の平成 27 年度予算案について説明された。一般会計収入の部の中の自治会 

 費は予算案作成時の 519 世帯で計上したことが説明された。 

  訂正：自治会費 1812650→1816500 

       合計 3400850→3404700 

            次年度繰越金 710850→714700 

            総計 3400850→3404700 

      積立金 平成 27 年度予算額 8517404→8517368  

                                     1000000→      0 

                    合計 9619404→8519368 

         平成 26 年度繰越金 利息 191→155（-税金 36 円） 

 ここで、承認され梅園 2 丁目自治会 平成 27 年度予算（案）の（案）が取られる。 

11. 自治会平成 27 年度新役員選出と承認 

 平成 27 年度役員が次のとおり選出され、拍手で承認された。 

 会長：菊池 明美（西 1 ブロック） 

 副会長［総務担当］：内藤 敦子（南ブロック） 

 副会長［環境 1 担当］：黒田 聖治（東 2 ブロック） 

 副会長［環境 2 担当］：小倉 辰雄（東 1 ブロック） 

 副会長［行事担当］：田中 誠（西 2 ブロック） 

 書記：藤田 光江（東 1 ブロック） 

 書記：赤山 育子（東 1 ブロック） 

 会計：谷田部 照男（西 1 ブロック） 

12. 新役員挨拶、新役員紹介 

   平成 27 年度役員（幹事 8 名）の自己紹介が順次行われ、拍手をもって迎えられた。 

13. 民生委員の紹介 

民生・児童委員は昨年度に引き続き、白木   さん（東 1 ブロック担当）、中川  さ

ん（東 2 ブロック担当）、市川  さん（西 1・2 ブロック担当）、福田  さん（南

ブロック担当）が紹介された。 

以上をもって、議長の任務は終了となり、会場から感謝の拍手が送られた。 

14. 閉会 

    中西会長より閉会挨拶。（終了 20 時 45 分） 

 

※ 引き続き、平成 27 年度第 1 回役員会および体育防災委員の引継ぎが行われた。 
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★今後の行事予定 

楽々市は第 1 回役員会で決定されたとおり、年 1 回秋（運動会と同日開催）のみの開

催とする。 
 

★入退会者について 

平成 27 年 3 月 14 日発行「Ｈ26 年度梅園だより第 4 号」以降で、Ｈ27 年 5 月 7 日ま

での届け出順入退会者を以下に記す。 

入会 

   班 名   氏 名    番 地     

   東１− １ 

   東２− ４ 

   東２− ４ 

   東２− ４ 

   東２− ４ 

   東２− １ 

   東２− １ 

 

 退会 

   班 名   氏 名    番 地      

   東２− ４ 

   東２− ４ 

                                               

 

★編集後記  

薫風の候、皆様にはますますご健勝のこととお慶び申し上げます。さて、この度新年度

第 1 号の『梅園だより』をお届けします。梅園をさらに住みよい地区に育てて行くため、

役員一同心をこめて取り組んでまいりますので、どうぞよろしくお願い申し上げます（書）。 
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★役員会報告 
 
➢第１回（４月４日） 
 
１．会長報告 

・２７年度定例会議と行事予定を確認した。 

・会費納入のお願い文書を配布した。 

・市役所へ区会名簿を提出した。 

２．環境 

(1)環境１ 

・街灯、道路補修、カーブミラー、樹木などの調査と、会員名字の記入の確認予定。 

 (2)環境 2 

・使用しているごみ集積所、新しいごみ集積所、および粗大ごみ放置状況の調査予

定。 

３． 行事 

・楽々市は定期総会決定通り、年 1 回秋（運動会と同日開催）のみの開催とする。 

・敬老の日の行事は９月２１日に行う。７月中に副ブロック長経由で班長に調査票を

配り、班ごとの人数を確認する。 

４．総務 

・今年は自治会名簿の作成は行わない。自治会会員の把握と、新規入会の勧誘を行
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う。 

５．会計 

・自治会費徴収の依頼と、立て替えについての説明（振り込み報告書、自治会活動

に関する費用の立て替え払いの受領書について）。 
 

➢第２回（５月１６日） 
 
１．会長報告 

・今年度は自治会名簿発行年ではないので、役員名簿のみを全戸に配布した。 

・４月１７日（金）桜地区区会連合会へ出席した。市長、市各担当部署から市への

申請手続きに関して説明を受けた。 

・第 1 回集会所運営委員会を５月１６日１７時より開催した。 

・乙種防火管理講習（梅園集会所防火管理者登録資格のために必要）を受講予定。  

・２８年度名簿発行に向けての規約修正、見直しについて 

 総会で「会計住所を会計宅におく」という規約が承認され加わったので、２８年

度役員へ引継ぎ、名簿へ反映してもらう。他にも規約の内容が現状と違う箇所が

あるので案をまとめ、役員会を経て来年の総会にかける。 

・和室の畳がかなり老朽化している。総会で張り替えが承認されたので、市からの

補助金がおりない場合も、予備費などを使い、今年度交換を予定する。 

２．環境（環境Ⅰ・環境Ⅱ） 

・役員会でアンケートを回収し、集計して検討する予定。 

・“電球は今後 LEDになるのか”、“近所の空き家の雑草や家が壊れかけて危険”、

“道路のへこみ”、“「とまれ」の道路上の文字が消えかかっていて危険”など

の意見が出され、不動産会社や市に連絡することになった。   

３．総務 

・市からの委託費受領に必要な自治会員数と会員氏名を把握するため、３月末まで

の入退会届は、４月の第１回総会時までに、前班長より提出すること。 

４．会計 

・子ども会のラジオ体操への補助を今年も行う。 

５．体育防災委員 

・運動会は１０月１８日、防災訓練は１１月末の予定。 

６．自警団 

・平成２７年１〜４月の車盗難、住居侵入など福田団長から報告があった。 

７．その他 

・役員の引継ぎ書類が多いため、書類処分方法に関するマニュアルを整備する予定。 
 

➢第３回（６月１３日） 
 
１．会長報告 
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・５月２２日（金）梅園２丁目東ブロックで発生した交通事故、及び事故によるカ

ーブミラー破損と対応について報告。 

・西１家屋の破損が進んでいる空き家の現状改善を５月２４日（日）管理会社へ依

頼した。 

・環境調査アンケ－ト結果および現地調査結果に基づいて、市道整備を自治会各団

体の連名で、警察経由でつくば市に申請した。 

・親子パトロールは７月１８日（土）開催予定。 

２．総務 

・平成２７年６月１０日現在の会員数は５２５名。 

３．環境（環境Ⅰ・環境Ⅱ） 

・５月２２日発生の交通事故で破損したカーブミラーの修理は完了し、新たに「飛

び出し注意」の看板を設置した。 

・アンケート結果に基づいて、幹事役員が現場を視察した後、市道整備、防犯灯新

設、街路樹剪定、公園内樹木剪定について、写真つきの申請書を作成し、近日中

に申請の予定、なお、市道整備申請は、自治会、自警団、みどり会、子ども会の

連名申請とする。 

・防犯灯の球切れについて、すべて修理した。今後三桁の電柱番号をお知らせいた

だくと対応がスムーズにいく。   

・アンケート調査により、各自治会員の具体的なごみ集積所使用状況が確認された。 

４．行事 

・敬老の日のお祝いとして、９月２１日（月）の祝日に、お赤飯を各班長が梅園集

会所で受け取り希望者にお届けする。希望は、7 月中にアンケート回覧によって

調査する。 

・第３１回梅園地区大運動会は、１０月１８日（日）９：００〜１２：３０、梅園

公園グラウンドで開催する。 

・７月１８日実施予定の親子パトロールについて、参加者募集が配布された。 

5. その他 

・会員名と会費納入状況の調査を実施する。 

・この６月で有効期限切れとなるＡＥＤ部品があるため、対応を日本光電に確認す

る。 

・新規転入者に自治会を知ってもらうための広報活動を行う。 

 

 
★集会所運営委員会報告 

 
➢第１回（５月１６日） 

 

１．組織 

・子供会は、南子供会はなくなり、東子供会と西子供会の２つになった。 
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２．保守当番 

・例年通り行う。子供会については、東と西が交互に行う。 

３．集会所備品整備 

・畳の張替えは、市からの委託金（申請中）や自治会費が入ってから実施予定。 

・集会所玄関側の木の生長による集会所への影響（下水配管、屋根の樋）が心配さ

れる。枝の写真を撮って公園施設課に剪定を要望する。 

４．集会所使用料金免除団体 

・子供会が東、西の２つになったので、集会所使用料金免除団体は、たんぽぽ、み

どり会、梅園文庫、自警団と合わせた６団体となる。 

５．鍵保有者リスト 

・鍵保有者変更に伴い、保有者リストを次回運営委員会までに更新する。 

６．補助金について 

・平成２７年度補助金支給団体の子供会は、東、西の２つになった。 

 

 

★第１１回親子夜間パトロールの報告 

 

７月１８日（土）に予定通り実施した。当日は小雨が降ったり止んだりの生憎の天気だっ

たが、多くの方々のご協力によって無事に終了した。 

指導員として、以下の方々に参加いただいた。 

つくば中央警察署生活安全課（課長含む７名） 

赤塚交番（４名） 

中央地区防犯協会（１名） 

桜地区防犯連絡協議会（会長１名） 

つくば市防犯サポーター（２名） 

東小学校（校長含む４名） 

その他、子供８８名、父兄など合計約１９０名が参加し、９コースに分かれてパトロール

を実施した。 
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★ラジオ体操実施の報告 
 
子供会主催で、７月２１～２４日および８月２４～２８日、午前６時３０分から実施され

た。多くの子供たちと父兄の方々が参加した。 

 

 

 

 

★交通安全注意喚起 
 
５月下旬、梅園２丁目の交差点（東西方向は一旦停止）で、北方向に進行していた車両が、

西方向から交差点に侵入した車両を避けようとして、歩道を超えてその先の駐車場に突っ

込む、という事故が発生しました。幸い歩道に歩行者はいませんでしたが、カーブミラー

と駐車場フェンスが破損しました。自治会は、市役所にカーブミラーの再設置、路面の“止

まれ”の再表示、見通しの悪い樹木の剪定、および注意喚起立て看板設置を申請し、順次、

市役所も対応中です。また、住民の皆様には住宅街での車の低速走行、一旦停止の順守等、

ご協力をいただいておりますが、地区外からの通り抜けの車等も多いため、通行時には一

層のご注意をお願いいたします。 
 

 

★梅園運動会の開催予定 
 
以下の要領で開催しますので、皆様ふるってご参加ください（詳細は回覧板で）。 

日時：１０月１８日（日）９：００〜１２：３０ 

場所：梅園公園グラウンド 
 
 

★梅園集会所修繕工事のお知らせ 
 
つくば市からの補助金交付予定ですので、下記の通り集会所の修繕工事を行うことになり
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ました。なお、集会所が利用できない日については、予約者に直接連絡します。 

修繕箇所：和室畳替え、ホール床張替え、給水管伏せ直し、外部センターライト設置 

工期：９月１５日～１０月１５日 
工事業者へは安全管理の徹底をお願いしています。皆様にはご不便をおかけしますがご了

承願います。 
 
 
★防犯の注意喚起 

 

夏季は過ぎましたが、引き続き住宅侵入窃盗には注意しましょう。また、自転車盗難、自

動車盗難への注意も必要です。住民の連帯感で犯罪者を遠ざけましょう！ 住民同士のあ

いさつを習慣に！「声かけ」が防犯につながります（2015 地域安全ニュースから）。 

 

 

★「敬老の日」の赤飯配布日の確認について 

 

今年度は 9 月 21 日（月、敬老の日）に配布する予定です。世帯別調査票には 9 月 15 日と

誤った日程が記載されています。お赤飯を申し込まれた皆様は改めまして日程の確認をお

願い申し上げます（行事担当、田中） 

 

 

★自治会入退会者について 
 
平成２７年５月９日発行「Ｈ２７年度梅園だより第 1 号」以降で、Ｈ２７年８月１５日ま

でに届け出をされた方は以下の通りです。 

 班名  氏名  住所 

入会 西１－４ 

 西２－２ 

退会 東１－５ 

 南 ２ 
 
 
★編集後記 

 
残暑の候、皆様にはますますご健勝のこととお慶び申し上げます。第２号の『梅園だより』

をお届けします。５月には梅園地区で交通事故という残念な事態が発生しましたが、安全

で安心して暮らせる地区となりますよう、皆様とともに活動していきたいと思いますので、

ご協力をよろしくお願い申し上げます（書）。 
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Ｈ27 年度 梅園だより３号 H２７.１２. ５ 

                   梅園２丁目自治会 発行  

 

 

目次 
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・集会所運営委員会報告（臨時委員会、第 2 回）・・・・・・・・・・・・・・５ページ 

・防火・防災・防犯連絡ミーティング報告（第 1 回、第 2 回、第 3 回）・・５〜６ページ 
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・編集後記・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・６ページ 

 

 

★ 役員会報告 

 

第４回（９月５日） 

 

１.会長より 

1）集会所修繕工事について 

 ５年前に決められていた修繕計画に基づき、昨年度自治会から市へ要望申請済みの案件 

（畳替え、ホール床張り替え、給水管伏せ直し、外部センサーライト）の実施が決定され、 

説明があった。 

2）集会所防火管理について 

 乙種防火管理講習を受講し、防火管理者選任届、消防計画を並木消防署へ提出した。 

８月２９日集会所消防訓練を実施した。 

3）AED 消耗品を交換した。 

4）来年度以降の「防火・防災担当幹事」について 

 防火・防災・自主防災会活動の推進のため、行事担当幹事を来年から「防火・防災・行 

事担当幹事」とすることを、来年度総会に提案する。今年度は暫定的に、幹事、防災委員、 

自警団で「防火・防災・防犯連絡ミーティング」を行う。 

5）並木・梅園区長会に出席し、地区の情報交換をした。 
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2.環境１担当より 

 ゴミ捨て注意、犬のマナー注意の看板を設置した。カーブミラー破損の修理を申請し、 

施行された。路上の「止まれ」表示の補修、歩道上の柵の撤去などは要請中である。 

 

3.環境 2 担当より 

ゴミ集積所マップが配布された。 

4.行事担当より 

1）９月２１日の敬老の日のお祝い行事について、各班長に当日のお赤飯配布の詳細の 

お願いがあった。 

2）楽々市は１０月１８日の運動会当日に行う。 

5.会計担当より 

退会時の自治会費返却について、また各サークルからの請求について説明された。 

6.自警団長より 

 8 月２８日住居侵入窃盗事件が発生し、防犯の注意喚起の回覧を自治会と連名で回した。 

7.体育防災委員より 

１０月１８日の運動会の参加者の締め切り日程の説明があった。各班長の役割表が配布さ 

れ、役員会後に打ち合わせがあった。 

 

第５回（１１月７日） 

 

１.会長より 

1）集会所修繕工事について 

 ９月１４日〜１０月５日、工事が行われ終了した。排水管高圧洗浄時、集会所 終汚水 

桝が木の根で詰まっていることが判明し、つくば市指定業者により汚水桝内の根の除去が 

行われた。今後は年に１回の排水升、汚水桝の点検、掃除が推奨される。 

2）集会所使用上の注意喚起 

和室畳、ホール床（以下写真）、トイレ給水管の工事が終わり、きれいになったので、

集会所使用について丁寧に扱うようお願いしたい。 

 

 



3 

 

 

3）集会所担当ブロック長設置の提案 

 集会所の管理、活用を推進するために、環境２（ゴミ集積所担当）ブロック長に集会所 

担当を兼ねてもらうことを提案し、新年度の総会にて説明し、了承を得る。 

4）自主防災関連 

 ９月１０日大雨特別警報が出たのを受けて、自主防災会幹事にメールを配信し、緊急時 

には集会所を解放できるよう手配した。 

5）来年度引き継ぎスケジュールについて 

 来年度の総会は４月２日と早いので、早めの準備が必要である。１月９日役員会で次年 

度役員選出を正式に依頼し、２月６日選出締め切りとする。３月１２日に 終役員会をす 

る。 

6）立替払い・市役所への交通費見直しについて 

 体育防災委員から、市役所は片道１０キロになり、会計処理では１０円×キロのため交

通費一律１００円の会計処理を、２００円に増額してほしいとの要望があった。幹事会、

役員会で承認され、今年度分はさかのぼって会計に申し出て、支払いを受けることになっ

た。 

 

２.環境１担当より 

 東大通り歩道上にはみ出した鉄パイプ柵撤去申請、街路樹・公園樹の伐採・剪定状況、

防犯灯設置関係、市道補修状況などが説明された。 

３.環境２担当より 

 西１ブロックに増設中の４軒（来年はじめに完成予定）に、ゴミ置き場がない。梅園公

園のゴミ置き場２９A が広いので、利用者に加え、来年度の掃除当番に入れてもらうこと

になった。 

４.行事担当より 

 ９月２１日の敬老の日に、１１１個のお赤飯を班長さんの協力でお届けした。楽々市は

７名（４名が幹事）が参加し、お天気もよく和やかに行えた。 

５.会計担当より 

 自治会費の振込手数料立替払申請が済んでいない班があるので、早急にお願いしたい。 

 

６.体育防災委員より 

1) 第３１回梅園地区大運動会について（次ページ写真）（岡地さんから） 

「前日のリハーサルに続き、当日もお天気に恵まれ、楽しい運動会となりました。申込み 

期間の延長、キャッチコピー（「みんなおいでよ！！運動会」）、ポスター掲示等の工夫に 

より、昨年を大きく上回る約１６０人の参加申し込みがありました。準備の段階からお世 

話になったボランティアの方々には感謝申し上げます。つくば市の市民活動課が取材に来 

られ、Facebook「つくば市民活動のひろば」に記事がアップされたのでご覧ください。」 
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2) 防災訓練について（大山さんから） 

第１回：８月２９日（土） 集会所建物における消防訓練が行われた。 

第２回：１２月１３日（日） 防災・消防訓練を行う予定である。対象は梅園自治会会員

全員で、訓練内容は、防災講話、消火訓練、AED 取り扱いなどである。１１月７日に回覧

板を班長さんに配布し、体育防災委員が回収する。出席世帯には「つくば市総合防災ブッ

ク」が配布されるので世帯数を把握し、また、参加記念品を参加者全員に配るので、世帯

内人数の把握が必要である。 

 

７.自警団長より 

1)事件発生と注意喚起 

 梅園地区で、９月３日〜４日深夜、一戸建てへの侵入・窃盗事件、９月２７日〜２８日

の深夜、マンションの駐車場からの車１台の盗難があった。 

2)専用青パト運行について（時ページ写真） 

青色回転灯を２ヶ月前に申請していたが、使用可能となった。青色回転灯付き自主防犯活

動用自動車として、月２回梅園地区を巡回している。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 念のため、赤塚交番直通電話は、 ０２９− ８５５−     です。 
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★集会所運営委員会報告 

 
臨時運営委員会（８月８日） 

 

 集会所修繕実施概要が会長から説明された。中建設により、工期は９月１５日から１か

月間を予定し、集会所が使用できない日については、予約サークルに個別に連絡する。和

室畳、ホール床材、外部センサーライトの選定を行った。 

 

第２回運営委員会（８月２９日） 

 

1)集会所消防訓練 

 ８月２９日、運営委員１２人、一般自治会員９人が参加し、つくば市消防本部並木分署

から署員３人が指導に来てくださって、消防訓練が行われた。 

2)集会所修繕工事について、臨時運営員会で決定されたことを踏まえて、具体的な工程が

説明された（日程表は後日、中建設から提示された）。 

3)子供会の古紙回収について、今年度も東、西子供会で取り組んでいるが、来年度からは

戸別に回収してくれる業者を選定し、自治会の協力も仰ぎたい、来年度の幹事に引き継ぐ

ことになった。 

4)梅園文庫より、クリスマス会を予定している。 

 

 

★防火・防災・防犯連絡ミーティング 

 

第１回（６月１３日） 

 

1)消火器について 

 消火器の購入（５本）と設置用ボックス２個を購入、設置場所を検討することになった。

残りの期限切れの消火器については次年度に申し送る。 

2)AED について 

 本年６月が消耗品の有効期限になっているので、製造元の日本光電確認を取り報告する。

（後日、更新済み） 

 

第２回（９月５日） 

 

１.消火器について 

 消火器の設置場所について、４本は集会所内（自主防災会持ち出し用の１本は玄関の

AED の下に置く）、１本は自主防災会持ち出し用として防災倉庫に保管してある。初期消

火の観点から、各家庭での消火器設置が推奨される。 

２.井戸の運転について 
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 ９月１９日、中建設が配水管の洗浄の際に、防災井戸の試運転をかねて使用してくれる

ことになった（同日実施済み）。 

 

第３回（１１月７日） 

 

１. 第２回防災・消防訓練について 

１２月１３日 ９：３０〜１１：３０ 

講話による、地震・災害時の留意点及び避難方法・避難場所の再認識と、消火・AED 等の

実演による緊急時対応方法の体得を目的とする。指導者は、つくば市役所危機管理課（防

災担当）、つくば市消防署並木分署に依頼する。 

２. 発電機のエンジンオイルについて 

 発電機のエンジンオイルを１０年間変えていないので、今年変えることになった。 

発電機を使った井戸の試運転を、１２月１３日の防災訓練が終わった後に、大山さんが中

心となり、参加者で行う。 

 

 

★自治会入退会者について 

 
平成２７年９月６日発行「Ｈ２７年度梅園だより第２号」以降で、Ｈ２７年１１月２６日

までに届け出をされた方は以下の通りです。 

 

 班名  氏名  住所 

入会     東２－１ 

       東２－４ 

       東２－４ 

       南１ 

 

退会     東２－４ 

       西２－３ 

       東２－１ 

 

 

★編集後記  

初冬の候、皆様にはますますご健勝のこととお慶び申し上げます。この度、『梅園だよ

り』第３号をお届けします。今年１年を振り返り、世の中が平和から離れて行く不安を感

じざるを得ません。来年は平和に近づくことを実感できる年でありますよう願っています

（書）。 



1 

Ｈ27 年度 梅園だより４号  Ｈ２８.３.５ 

                   梅園２丁目自治会 発行  

 

 

目次 

・役員会報告（第６回）・・・・・・・・・・・・・・・・・１〜３ページ 

・第２回防災・消防訓練の報告・・・・・・・・・・・・・・・ ２ページ 

・交通安全注意喚起・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ ３ページ 

・防火・防災・防犯連絡ミーティング報告（第４回）・・・・３〜４ページ 

・第３回梅園集会所運営委員会報告・・・・・・・・・・・ ４〜５ページ 

・放射線の測定結果・・・・・・・・・・・・・・・・・・ ６〜７ページ 

・梅園文庫クリスマス会の報告・・・・・・・・・・・・・・・ 8 ページ 

・梅園地区内迷子犬保護に対する連携プレー・・・・・・・・・ 9 ページ 

・自治会入退会者について・・・・・・・・・・・・・・・・・ 9 ページ 

・編集後記・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・   9 ページ 

・赤塚交番管内犯罪発生状況・・・・・・・・・・・・・・・ １０ページ 

 

 

★役員会報告 

 

第６回（１月９日） 

 

１.会長より 

１）来年度へ向けた役員選出依頼と年度末スケジュールを配布し、２５分時間を取って、 

 ブロックごとに選出について確認のミーティングを持った。 

２）自主防災関連 

 １２月１３日（日）防災訓練が行われ、危機管理課の方から【任意避難所】と井戸の飲 

 料水用フィルター設置の補助金の情報があった（詳細は４ページの防火・防災・防犯連 

 絡ミーティング報告）。 

３）自治会退会時の返金制度は、返金業務が非常に煩雑なので廃止してはどうかと提案さ 

 れたが、自治会規約上「月会費」を自治会員は年払いで払っていることが判明した。「月 

 会費」である以上は退会時に希望する方へは返金に応じることになる。総務が「新様式 

 の退会届」作成、次年度への申し送りする。退会届は回覧の都合上、班長→副ブロック 

 長→総務に届ける。 
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４）集会所管理関連 

・梅園公園車止めが１本紛失し、つくば市によって鍵付きのものに交換されたが、鍵につ 

 いては自治会では管理していない。梅園公園は車乗り入れと駐車は禁止で、公園内の乗 

 り入れによって不慮の事故が起きる可能性もあり、自治会としては集会所前への乗り入 

 れは一切認めていない。 

５）交通事故発生について 

・1 月 6 日(水)、アベニュー梅園の角で交通事故が発生、破損したミラーの再設置をつく 

 ば市危機管理課へ依頼した。注意喚起の看板をこの交差点と梅園公園南東角の交差点の 

 2 カ所用に頼む（2 月にカーブミラー、看板設置済み）。 

・注意喚起の回覧を１月９日配布した（３ページ）。 

 

２．体育防災委員（大山さん）より 

 

★第２回防災・消防訓練 １２月１３日 

 

 参加者：大人３３名、子供４名、合計３７名（欠席名１８名） 

１）つくば市危機管理課屋代さん（防災士）から災害への備え、災害対策（情報収集、避 

 難誘導、避難場所）などの講話があった。 

２）つくば市消防署並木分署の塚本さん、佐藤さん、一石さんから、正しい防火知識の習 

 得などの講話、心肺蘇生法とAEDの使い方・実演、煙発生時の避難方法・実演（和室にて 

 体験）、消火器取り扱い方法・実演（屋外にて体験）があった。 

・解散後、発電機点検とオイル交換を実施した。後日、 発電機内と20L携行缶内のガソリ 

 ン、発電機用エンジンオイルの残りの廃棄（稲葉燃料にて無料で）、発電機容量と同量の 

 携行缶を新規購入し、備蓄用１０Lのガソリンとして防災倉庫に納め、作業を終了した。 

 

 

  危機管理課屋代さんの講話    消防署並木分署の方の心肺蘇生とAED実施 

 

３．自警団長より 

・交通事故発生について 

 1 月 6 日(水)18 時 20 分ごろ、アベニュー梅園の角で交通事故が発生した。昨年 5 月 
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 22 日の事故と同じ場所で、今後どう対処すべきか警察、つくば市と相談する。イメー 

 ジバンプ、赤色回転灯の案もあるが、近所の住民の意見も聞く必要がある。 

・にせ電話詐欺について 

 県内３５０件以上，被害総額１０億円以上、つくば市内でも１８件４３３３万円の被 

 害があったと注意喚起があった（赤塚交番管内犯罪発生状況は 終ページ）。 

 

 

     １月６日交通事故発生の現場       交通安全 注意喚起の回覧 

 

 

★防火・防災・防犯連絡ミーティング 

 

第４回（１月９日） 

 

１. 第２回防災・消防訓練について 

 平成２７年１２月１３日（日）に行われた第２回防災・消防訓練の詳細は、役員会で報 

 告された。その中で危機管理課の方から提供された次の２項目について検討した。 

１）任意避難所について 

 集会所は自治会員が使用する任意避難所として市へ登録しておくと、災害時に救援物資 

 を届けていただけることが分かった。公的でなく任意の避難所になるので、物資が来て 

 も誰がそれを管理するのか、避難してきた人を誰がケアするかなど、懸案事項が多いの 

 で、情報収集をして慎重に考える方向となった。 

２）井戸について 

 既存の井戸でも飲料水用のフィルター設置等のために補助金を申請できることが分か 
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 った。飲料水となると水質検査など衛生管理が必要となるので慎重に検討することにな 

 った。 

・この２点は次年度へ引き継ぐべき重要事項と確認された。 

２．防災費の次年度予算について 

 今年度は５万円の予算で、消火器などの購入し、支出が５万円以下で済んだが、来年は 

 ３本買い換える予定なので６万円の予算とする。 

３．体育防災委員について 

 体育担当、防災担当と役割分担があるので、両担当をはじめから区別して決めた方がよ 

 いのではという意見がでた。しかし、規約には体育防災委員とあるので、今までどおり 

 体育防災委員として、協力しながら行うこととなった。 

４．第2回幹事会で決まったとおり、自警団長を役員に加えることを来年度総会に提案する。 

 

★集会所運営委員会報告 

 

第３回運営委員会（２月２７日） 

 

１．平成２８年度からの集会所修理、備品使用について 

 来年度からは、集会所修理、備品使用等の管理の窓口は、環境２（ゴミ集積所担当）の 

 幹事になる（来年度の環境２担当の幹事は未定）。 

２．集会所の備品について 

・今回、集会所の備品をチェックし、確認した。以後、自治会で購入した備品は基本、自 

 治会が管理する。 

・芝刈り機、散水ホースはみどり会倉庫で管理する。 

・みどり会にお願いしていた卓球用品、放射能測定器は、今後は自治会で管理する。 

３．集会所下駄箱の私物の撤去について 

 ４月２日（土）自治会の総会があり、大勢が来所するので、下駄箱に置いている私物の 

 撤去が必要である。 

４．集会所運営の現状報告 

 １２月の集会所運営の現状調査に基づき、報告された。 

・規約により集会所使用免除団体・サークルが 14 ある。一方、一般自治会員は使用料が 

 有料である（例：ホール午前中の使用料１０００円）。 

・集会所の利用数は使用料免除団体が増加、有料使用者が減少している。 

・集会所の収支は使用料が減少し、光熱費が増加傾向にある。自治会員１世帯当たり年間 

 約３０００円負担している計算になる（ただし、積立金はすべて集会所用とみなして計 

 算）。 

・一方免除団体会員の自治会員比率は、梅園文庫、自警団は１００％であるが、みどり会 

 は各サークル平均 64％、東・西子供会平均 51％、たんぽぽ０％であり、自治会費が自 

 治会員に使われていないことへの不公平感は否めない。使用料規定の変更が必要と考え 

 られる。 
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・平成１８年度から保守点検謝礼を支払っている。無料で使用していてさらに自治会費で 

 支払うのが妥当かも検討の余地がある。 

・今回は事実を開示するにとどまり、次年度役員に集会所使用の改善を引き継ぐ（その後 

 の幹事会で一般会員の使用料をどの時間帯、部屋も一律５００円に減額することが提案 

 された）。 

５．助成金団体からの会計報告提出について 

 みどり会、自警団、子供会、梅園文庫から会計報告についての現状が話された。 

６．来年度の助成金について 

・子供会には、今年度の助成金は１人１０００円支払っていたが、非自治会員が４９％な 

 ので、各子供会に一律５万円とすることを提言する。ラジオ体操の補助はしない。今後 

 子供会の自治会員数が増えるなど状況の変化があればまた対応していく。 

・みどり会は６万円から５万円、梅園文庫は今まで通り２万円とする。 

７．その他 

 集会所の冷蔵庫に私物を置くべきでない。当日必ず持ち帰るよう掲示して、片付ける。 

８．各サークルからの活動報告について 

１）自警団 

 パトロールを、夜間パトロールと青色回転灯車（県委託）のパトロールで、月２回ずつ 

 行っている。赤塚交番管轄では、車の盗難、自転車の盗難・放置、万引き（イオン、コ 

 ンビニ）などが報告されている。自宅の鍵掛けなどの防犯について来年度も協力をお願 

 いする。 

２）梅園文庫 

 以前行っていた子どもだけの一般貸し出しは中止している。集会所利用のサークルの会 

 員が自主的に借りて返却している。本の管理のため、リストを調査したが、なくなって 

 いるものは少ない。良く読まれて傷んだ本は買い替えた。クリスマス会は毎年開かれ、 

 好評である。 

３）子供会 

 廃品回収の業者の統一を検討したが、単価が高く慣れている業者を変えないで、東子供 

 会（東１、２）、西子供会（南、西１、２）を別の業者で行う。来年度、自治会員の協 

 力を得るため、まず回覧板で子供会の廃品回収を周知させる。１年間、自治会、みどり 

 会との連絡も密でよい活動ができた。 

４）みどり会 

 年に３回集会所周辺の草取りをしている。公園内駐車について一部希望があるがとの質 

 問があった。会長からは、「公園内は車両乗り入れが禁止である。つくば市は公園内に 

 駐車場を作る予定はない。公園内は自治会ではなく市の管理である」との市の説明が伝 

 えられた（本来は自転車の乗り入れも禁止だが、集会所横に止めるのは、十分注意して、 

 良識の範囲でお願いする）。 

４）たんぽぽ 欠席のため報告はなかった。 
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梅園２丁目地区公園の放射線量 

 田中秀明（西２－３班）、佐藤皓（東１－１班） 

過去 5 年間と将来 

2011 年 3 月の原発事故後、 初は青木さん（東 2-3 斑）より借用した測定器で一緒に測定していました。

同年秋に自治会で同型の測定器（堀場 Radi 環境放射線モニタ）を購入していただき、田中が管理人となっ

て、11 月より自治会員に 2 泊 3 日で貸し出しを始めました。貸し出し実績は 11 年度 50 件、12 年度 12 件、

13 年度 6 件、14 年度 4 件、15 年度 7 件、計 79 件です。測定結果はこれまで定期総会及び、「梅園だより」

H23.8.27、「梅園だより」H25.2.2、「梅園だより」H26.3.8 で報告してきました。自治会長から市役所に連絡して

頂き、梅園公園の中で特に高線量(2.2)となった窪地の土を入れ替えてもらったこともありました。 

 この線量計は将来、老朽原発である東海第二原発が事故を起こしたときにも役立つでしょう。 

田中が梅園公園を、佐藤がひまわり公園と山ゆり公園の測定を担当してきましたので、 近のデータを

報告いたします。以下単位はすべてμSv/h（マイクロシーベルト／1 時間あたり）です。 

 

梅園公園 

過去５年間の地上５０cm での測定結果を示します。 

 

放射性物質セシウム 134 の半減期は２年、セシウム 137 の半減期は３０年、当初両者は１：１で存在した

と見なされています。事故から５年を経た現在、理論的にはセシウム 134 は当初の約５分の１になっており、

セシウム 137 は９割くらいが残っていることになります。合計値としては当初の半分以下になることが予想さ
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♪♪♪♪♪♪  平成 27 年度 梅園文庫クリスマス会の報告 ♪♪♪♪♪♪ 

 

 12 月 6 日（日）10:30 より開催し、赤ちゃんから小学生まで 55 名のお子さん(保護者、スタ

ッフ等合わせて約 90 名)が参加し、今年もにぎやかな会となりました。ご兄弟姉妹で参加して

くださる方も多く、年齢は 1 歳から小学校高学年まで、幅広く集まってくれました。 

 出し物は、毎年恒例の「パネルシアターかくれんぼ」の皆さんによる、ホワイトパネル「ど

んな色が好き？」、「おしりふりふり」、「ことわざクイズ」と、ブラックパネル「クリスマ

スメドレー」、「おもちゃのチャチャチャ」、「大きなもみの木」ほか、梅園文庫スタッフに

よるおはなし「とりのみじい」、大型絵本「ぐりとぐらのおくりもの」を楽しみました。パネ

ルシアターでは、歌に合わせて手拍子をしたり、クイズに一生懸命答えてくれたり、おはなし

や大型絵本はしっかり集中して聞いてくれたりと、会場一体となって楽しんでくださっていた

ようです。次に、毎年恒例になっている、クリスマスソング「赤鼻のトナカイ」、「あわてん

坊のサンタクロース」、「きよしこの夜」を、昨年に引き続き田中   さんの伴奏で、みん

なで歌い、 後に小学生以上のお子さん約 30 名とキャンドルサービスをした後、皆さんのお

楽しみ、お子さん達へお菓子と折り紙のプレゼントをお渡しして終了しました。   

  今年は、前日の準備と当日終了後の片付けに、梅園文庫メンバー以外の方々が、お子さんも

連れて沢山参加してくださり、運営がスムーズにかつ楽しんでできました。ありがとうござい

ます。 

 

      

 

 

 

 

 

  

  

 

 パネルシアターかくれんぼ      梅園文庫による大型絵本読み聞かせ 

 

☆梅園文庫ではお手伝いしてくださるボランティアの方を募集しています☆ 

 本のお好きな方、子どもや絵本のお好きな方、地域の活動にもっと 

参加したい方、梅園文庫で一緒に活動してみませんか？ 

主な活動内容は、本の貸出、中央図書館からの借入、蔵書チェック・ 

修理、クリスマス会、幼児クラブでの絵本の読み聞かせ等です。 

お得意な作業、ご都合のよい時だけでも結構です。 

ご関心のある方、ご協力いただける方は、どうか下記までご連絡ください！ 

                  連絡先：五十嵐 ☎ 
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★ニュース：梅園地区内迷子犬保護に対する連携プレー 

 

「２月２７日（土）昼頃に梅園地区内を保護犬情報について、パトカーが広報するのを 

聞かれた方も多いと思います。その後、梅園の皆さんの素晴らしい連携プレーで、無事飼

い主さんが見つかりました。他地区からの１７歳の迷子犬でした。ご協力本当にありがと

うございました。梅園地区の素晴らしさを再確認した出来事でした！ 

また、ペットには迷子札を是非つけて下さいますようお願いいたします。」 

 

 

★自治会入退会者について 

 

平成２７年１２月５日発行「Ｈ２７年度梅園だより第３号」以降で、Ｈ２８年２月２７日

までに届け出をされた方は以下の通りです。 

 

 班名  氏名  住所 

入会     なし 

 

退会     南－３ 

       西１－２ 

       西１－４ 

 

 

★編集後記  

 

暖冬のため、梅園公園の梅も例年より早く咲き始め、満開の季節を迎えました。皆様い

かがお過ごしでしょうか？ この度、今年度 後の『梅園だより』第４号をお届けします。

この 1 年間、梅園自治会をお支えくださってありがとうございました。役員一同厚くお礼

申し上げます。皆様のご健康を心より願っております（書）。 
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